
 

  

El Gobierno departamental avanza en el trabajo hacia la Instalación de 

un Parque Industrial en la zona de M`Bopicua.  

 

 

 

 

 

 

Recientemente el Intendente Omar Lafluf, acompañado por el equipo de la 

Unidad de Promoción e Inversiones de la comuna, recibió al nuevo Consultor del 

BID, Alejandro Vieira, para una jornada de repaso y estudio de las tareas realizadas 

en ese sentido. 

La instancia se da como complemento de las acciones que se vienen llevando 

adelante, en procura de lograr ese importante proyecto de “Parque Industrial”.  

El jefe comunal valoró el encuentro y la recorrida por el territorio, teniendo en 

cuenta la llegada de empresas al lugar, que van a requerir capacitación y mano 

de obra especializada; tener presente con que respaldo se cuenta para afrontar 

esa demanda, es importante, sostuvo el Dr. Lafluf. 

El Consultor del Banco Interamericano de Desarrollo, destacó la oferta educativa 

que tiene Río Negro. En ese aspecto, el tema de formación viene en constante 

fortalecimiento en el departamento, significando algo muy positivo a la hora de 

pensar en preparar mano de obra calificada, para los futuros emprendimientos. 

Vieira confirmó el apoyo que desde el BID se le está dando a la Intendencia en 

todo lo que es el análisis de un plan de negocios y presentaciones de iniciativas 

industriales y científicos tecnológicos.          
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La Intendencia y el MIDES aúnan esfuerzos en el trabajo por la discapacidad. 

 

 

 

 

 

 

En ese plan de acción es que se coordinó recientemente la llegada a Río Negro, del 

Director del Instituto “Tiburcio Cachón”, Ignacio Cabrera.     

Dicho centro  brinda rehabilitación integral para personas ciegas o con baja visión. La 

recuperación es un proceso a término dinámico e individualizado, permite a quien tenga 

discapacidad visual, alcanzar la máxima autonomía y realización en el marco de su vida 

cotidiana. 

El objetivo de la visita del equipo técnico con las autoridades del Centro, era atender la 

problemática, manteniendo reuniones varias, conociendo las situaciones particulares de 

cada uno, además de mantener charlas con Instituciones locales. 

En la oficina del MIDES se llevó a cabo una reunión, en la que participaron por la comuna, 

el Secretario General Ing. Agr. Jorge Gallo y la Directora de Política Sociales, Patricia 

Amarillo. 

La Directora  Territorial del Ministerio de Desarrollo Social, Mariana Mascareña, como 

anfitriona, dio la bienvenida a los presentes. 

Ignacio Cabrera señaló que, el Instituto “Tiburcio Cachón” asiste a personas con 

discapacidad visual, en el marco de un programa de descentralización de servicios con 

cobertura a todo el país.   

Se está proyectando un curso para el próximo año, en el que se pueda formar instructores 

para abordar la temática en el departamento. De todas maneras ante la necesidad de 

algunos usuarios, se decidió dar respuesta inmediata a la demanda, sostuvo Cabrera. 
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Por su parte Patricia Amarillo, remarcó el trabajo interinstitucional que se lleva adelante en 

ese sentido. Considerando que se abren las puertas para que muchos vecinos con esta 

dificultad de escasa o nula visión, logren conseguir su independencia, obteniendo 

herramientas que les ayuden en su día  a día.   

Desde el Gobierno Departamental se redobla el compromiso de seguir avanzando en ese 

aspecto, cercano a la ciudadanía. 

En tanto, el Ing. Gallo se refirió a la inclusión laboral de las personas con discapacidad 

visual en la Intendencia, subrayando la excelente experiencia de desempeño en las tareas 

asignadas de un funcionario con esa condición.  

En lo relacionado a la urbanización, el jerarca municipal, expresó que falta mucho camino 

por recorrer, pero ya hay un buen inicio, por ejemplo, con las rampas de accesibilidad, las 

que se construyeron mediante un convenio con el Rotary Club y  tienen la particularidad 

de contar con baldosas aptas para este tipo de discapacidad. Un proyecto de Río Negro, 

que fue considerado modelo en otros puntos del país.                
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El Intendente recibió varios planteos por parte de ediles del Frente Amplio.  

 

 

 

 

 

 

En Sala Ruggia del Palacio Municipal, el Dr. Omar Lafluf se reunió con los ediles, Juan 

Sardella y Laura Damasco. 

En la mencionada instancia el jefe comunal, escuchó diversas inquietudes, tomando nota 

de cada una de ellas, para posterior análisis y tratamiento.   

Algunos de los temas abordados fueron relacionados a la posibilidad de lograr un espacio 

público donde dar contención a personas víctimas de violencia de género.  

Por otra parte se solicitó estudiar la búsqueda de una solución a los carros tirados por 

caballos que hay circulando en la ciudad, como medio de transporte en diferentes 

actividades, sugieren sustituirlos por vehículos. 

Un asunto también en agenda, fue sobre el espacio que tiene el camión de Bomberos 

para salir de la Unidad en esa zona de la ciudad; se solicitó correr la baranda que esta 

sobre el Colegio San José, dando de esta manera el suficiente margen de movilidad al 

pesado rodado, que debe atender con urgencia cada requerimiento que recibe.   

Cuestiones de vivienda; se charló acerca del grupo de 36 familias nucleadas en “Mujeres 

por un techo”, dejando la  propuesta de un terreno existente, que cuenta con los servicios 

necesarios para la construcción de mejoras habitacionales.  

En ese marco se le informó al Intendente de casas en situaciones muy precarias, que se 

deberían intervenir, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de esos vecinos.  
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Estudiantes de UTU interiorizaron al Intendente sobre sus proyectos. 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafuf recibió en la comuna, a una delegación del bachillerato de turismo, con 

quien mantuvo una reunión para conocer varias iniciativas en las que están trabajando.  

Plantearon acerca de una obra académica que tienen pensado concretar por el “Día del 

Patrimonio” en el mes de octubre, referida al obrero del Anglo y especialmente haciendo 

alusión a la primera marcha a pie que se hizo a Montevideo, con todo lo que esa travesía 

significó para la época.  

Por otra parte, expusieron con respecto a una idea vinculada a la Nativista “El Rincón” 

para hacer paseos, gastronomía y todo lo relacionado a los árboles autóctonos. 

Semillero – “KARUGUA” un proyecto del que también informaron al Dr. Lafluf. El mismo está 

dedicado a la infancia y la juventud, con la intención de introducirse además en la lengua 

guaraní.    

“Niños y deportes”, propuesta en la que dichos estudiantes, están abocados actualmente, 

entre otros.   

El Intendente se comprometió en coordinar para los próximos días,  un encuentro con los 

Departamentos de Deportes, Turismo, Política Sociales, Educación y Cultura, Desarrollo, 

Dirección General de Ambiente y Sitio Patrimonial. Al tiempo que les manifestó la intención 

de acompañar con una nota, dirigida al directorio de UTU, el pedido de continuidad del 

bachillerato de turismo en Fray Bentos. 

El Gobierno departamental brindó su apoyo para un viaje que planifican hacer a fin de 

año a un destino turístico del Uruguay.     
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Día Mundial de la Limpieza del Planeta.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Ruta Panorámica / Fray Bentos.  

18 de setiembre - Hora 09:00.  

 

Todos los terceros sábados del mes de setiembre a nivel planetario se lleva a cabo 

el Día Mundial de la Limpieza del Planeta y este 2021 Fray Bentos estará presente. 

 

Cada año se producen cientos de toneladas de basura. La acumulación de estos 

desechos ha propiciado que gran parte del mundo esté contaminado. Pero 

nuestras acciones también pueden salvarlo y podemos empezar simplemente 

limpiando un área de nuestro país y resguardándola para que no se vuelva a 

ensuciar. 

 

El próximo sábado se espera la participación de 180 países, 50 millones de 

voluntarios y a nivel local la participación de seis Direcciones de la Intendencia, 

ocho Organizaciones de la Sociedad Civil, dos Instituciones Educativas y un gran 

número de vecinos que se viene incrementando.  

 

𝙄𝙣𝙛𝙤𝙧𝙢𝙖𝙩𝙚 𝙮 𝙧𝙚𝙜𝙞𝙨𝙩𝙧𝙖𝙩𝙚 𝙖𝙡: 094 41 09 86. 
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El Intendente recorrió el Abasto de Young. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, estuvo acompañado por el Director General de Obras, Gustavo 

Meyer. 

 

El jefe comunal ha mantenido una serie de contactos con autoridades de INAC, 

que visitaron recientemente el lugar. 

 

El Presidente del Instituto Nacional de Carnes (INAC) le manifestó al Intendente, que 

la idea de la reapertura del abasto viene tomando forma. 

 

Los técnicos del instituto realizaron las inspecciones correspondientes. 

 

Meyer indicó que allí hay un depósito de motos decomisadas, las que habrán de 

reubicarse en otro sitio. 
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  Se reunió en Young la “Mesa de Desarrollo Rural”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las mismas son un espacio donde se encuentran los representantes de las 

organizaciones de productores (principalmente familiares), asalariados, mujeres 

emprendedoras y jóvenes, con técnicos extensionistas públicos (los Equipos 

Territoriales de la DGDR, UD y DIGEGRA MGAP) y otros actores colectivos de la 

ruralidad. 

 

Actualmente, funcionan 40 “Mesas de Desarrollo Rural” en todo el territorio 

nacional, siendo el organismo responsable, el Ministerio de Ganadería, Agricultura y 

Pesca.  

 

Son, una clara muestra de que la articulación interinstitucional y la participación de 

los productores familiares organizados pueden ayudar a mejorar la calidad de vida 

de las personas. 

 

Por el Gobierno departamental estuvo presente, el Director de Desarrollo, Ing. Agr. 

Alfredo Irureta. 

 

En la reunión, cada una de las instituciones participantes, informaron sobre las 

actividades que llevan adelante y cuáles son sus planes o proyectos a corto, 

mediano y largo plazo. 
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La Subdirectora de Políticas Sociales junto a la Directora Departamental de MIDES 

participó de una reunión de trabajo en Paysandú. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Directora de Promoción Social Guadalupe Caballero de la Intendencia de 

Paysandú y el Director adjunto MIDES Paysandú, Alejandro Colacce, recibieron a 

sus pares de Río Negro, la Prof. Viviana Núñez, la Asistente Social Alexandra García, 

Mariana Mascareña por el Ministerio de Desarrollo Social y la Referente de Género y 

familia de la comuna Andrea Velázquez. 

 

El intercambio fue propicio para promover buenas prácticas en territorio y mostrar el 

trabajo en conjunto a nivel departamental y nacional. 

 

Un ejemplo de ello es la “Ventanilla Única”, que viene trabajando a buen ritmo en 

la ciudad de Paysandú y se piensa llevarla al Interior del departamento. 

 

En la “Ventanilla Única”, se pueden realizar trámites y/o consultas que 

corresponden a ambas instituciones; Intendencia y MIDES. 
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Equinoterapia y danzas para niños con capacidades diferentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Subdirectora de Educación y Cultura, Mtra. Graciela Reyna, informó acerca de 

una muestra que se realizó en el picadero del Centro Esperanza – CADY a cargo de 

la Prof. Silvia Arcidiaco. 

 

La equinoterapia es; un método terapéutico educacional y deportivo que utiliza al 

caballo, dentro de un abordaje interdisciplinario de salud, educación y actividad 

hípica, lográndose beneficios como el contacto con la naturaleza, el vínculo 

afectivo con el animal, la pérdida del miedo, el logro de mayor equilibrio y 

ubicación, así como el aumento de la autoestima. 

 

Por su parte, la danza como actividad recreativa y artística pretende ser un espacio 

de encuentro para todos, de intercambio y de pertenencia donde niños y jóvenes 

con capacidades diferentes, puedan compartir y formar un grupo de amigos. 

 

La Prof. Arcidiaco destacó lo enriquecedora e interesante de la propuesta, la que 

habrá de presentarse próximamente en un festival internacional ya que son muy 

pocos los lugares donde se cumple esta modalidad. 

 

Por su parte Mariana Fagalde, Instructora de Equinoterapia, quien hace 5 años que 

trabaja en el centro, comentó que la idea de mezclar la danza y la equinoterapia, 

fue compartida y da muy buenos resultados, en la salud y en el estado de ánimo 

de los participantes. 
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Departamento de Educación y Cultura. 

Exitoso comienzo de Talleres Municipales. 

 

 

 

 

 

 

 

A buen ritmo se vienen desarrollando estas instancias de aprendizajes en la 

localidad. 

En Escuela del Hogar, Cocina Saludable, taller dirigido por Mónica Maidana, ha 

tenido una excelente concurrencia. 

Folclore con muy buen comienzo, pero el más destacado de momento es Ritmo 

Latino, con presencia de mujeres de diversas edades, compartiendo un momento 

donde realizan actividad saludable, ambos dirigidos por Cristian Machado. 

El de Uso de Tecnologías de la Información y la Comunicación, a cargo de Leticia 

Pérez, que se dicta en el Espacio Cultural 220, también ha comenzado a buen 

ritmo, el primer módulo es denominado “Seguridad de la Información”. 

Moda Sustentable, tras el período de inscripciones ya definió días y horarios para la 

actividad, se dictará los días martes desde las 8:30 y los jueves desde las 15:30 horas 

y es dirigido por Sofía Rodríguez. 

Por otra parte, continúan abiertas las inscripciones para los talleres de Básquet, 

Vóley y Gimnasia Artística para niños y niñas de Giscelein Pérez y Gimnasia para 

adultos de Julieta Arellano, las mismas se toman en Espacio Cultural 220, Secretaría 

del Municipio de Nuevo Berlín y Centro de Barrio “La Colmena” de lunes a viernes 

de 8:00 a 14:00 horas. 
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